

SOBRE LA DEMOCRACIA EN EL SINDICATO

Las asambleas se han convertido nuevamente en un antro de rosca militante, completamente ajena a las discusiones de los trabajadores. Sistemáticamente la conducción de ATE convoca con un temario desconocido para quienes asistimos, nunca están claros los pliegos reivindicativos ni cuál será el plan de lucha (o sea, la hoja de ruta sindical) para abordar esos objetivos. Pretenden ser un trámite exprés en donde las y los trabajadores aprobemos tal o cual criterio de la Junta Interna sin mayor deliberación.

Sucedió cuando se cortó Av. Gral. Paz el 12 de septiembre, donde se cerró la lista de oradores cuando todavía la inmensa mayoría de la asamblea no había entendido que se planteaba salir a cortar en ese mismo momento.

De la misma manera, la JI tampoco informa lo que se está haciendo. Por ejemplo ¿Sabe todo el INTI que en el sector de contabilidad la JI lleva adelante medidas de fuerza para reclamar función específica, es decir, un aumento salarial exclusivo para ese sector?

Igualmente, en reiteradas ocasiones se les niega la palabra a compañeros y compañeras que se han anotado para hablar.

Rechazamos esas prácticas antidemocráticas que nos privan de tener espacios de construcción colectiva y que nos enfrasan en discusiones sin importancia. Esto no es un club de fútbol ni una pelea de barras ¡Esto es un laburo! ¡Y los laburantes no nos organizamos como clanes de tal o cual color! ¡Las agresiones y chicanas no resuelven absolutamente ninguno de nuestros problemas!

Sumate a El Catalizador colaborando con la distribución de este boletín en tu sector de trabajo, aportando notas o información ¡Un mundo nuevo no solo es posible, sino urgentemente necesario!

elcatalizadordelinti@hotmail.com  El Catalizador www.prtarg.com.ar

Noviembre de 2023

EL CATALIZADOR



¡ALERTA SALARIAL!

Salario Técnico C4:
\$316.878

Canasta Básica Familiar (línea de pobreza):
\$319.422

Canasta Familiar ATE-INDEC (lo que mínimamente
debiéramos cobrar):
\$ 494.506



En septiembre el salario promedio del INTI no alcanzó para cubrir ni siquiera una canasta básica para una familia.

α Elecciones ¿Qué nos depara el futuro?

β Sobre la democracia en el sindicato

¿Qué nos depara el futuro?

Mucho se habla de los candidatos, de las elecciones, pero poco se habla del rumbo del país, y por lo tanto, también del INTI. Y es que para comprender la realidad de nuestro puesto de trabajo, en este momento, es necesario discutir el marco general.

Por un lado, el mundo vive una crisis económica sin precedentes. Los mercados son una aspiradora de dólares que buscan refugio en el sector financiero estadounidense ¿Por qué? Porque frente a la crisis económica, resulta más rentable comprar bonos del Tesoro de EEUU, antes que invertir en el sector productivo. Ese es el marco global, que difiere mucho, por ejemplo, de aquel 2003 que le tocó a Néstor Kirchner con el *boom* de las economías “emergentes” (como la nuestra).

Por eso el FMI y los grandes capitales exigen cada vez mayores beneficios para exportar capital y “llevarse los dólares”. Milei promete que dará tales beneficios, mientras que Massa... ya lo está haciendo.

Eximió de derechos de exportación a toda la industria (incluida minería y petróleo). **Hoy tenemos la menor presión tributaria de los últimos 20 años.** Además repartió dólares especiales para la exportación, donde literalmente se reconocen las liquidaciones por un dólar muchísimo más caro que el oficial.

Por eso hubo desabastecimiento de combustibles: la exportación de crudo en el último semestre creció un 27,4%, mientras que la producción solo se expandió un 7,1%. Literalmente, estamos exportando petróleo e importando nafta ¿Todo para qué? Para que las empresas puedan acceder a esos dólares diferenciales y a exportaciones libres de impuestos.

Lo que hoy se plantea electoralmente es la opción de seguir cayendo por el tobogán o en caída libre...

¿Y TODO ESTO QUE TIENE QUE VER CON EL INTI?

Esta liberalización exportadora no solo disminuye la recaudación impositiva, también se ve acompañada de una disminución de los controles estatales, o sea, menos laburo que entra al INTI.



Ya en el 2017 el INTI perdió exclusividad en ensayos metrológicos, habilitándose al sector privado según el Decreto 960/2017.

A esto hay que agregarle la quita de exigencias técnicas que el Estado realizaba en sus licitaciones, y ya no solicita. Tanto la obra pública como los permisos de importación están “regulados” hoy, más que nunca, por los contactos políticos de los empresarios, y no por requisitos técnicos.

Otro tema son los problemas de infraestructura propios del PTM: construcciones paralizadas (como la del edificio 10), saturación del comedor sin perspectivas de ampliación, falta de mantenimiento, renovación y reparación de equipos, etc.

El rumbo que va a seguir el instituto no está claro, a pesar de ser la primera vez que cuenta con gente de carrera en su vicepresidencia, lo que reafirma que, sin lavar culpas de nadie, se trata de una política de Estado.

Si las y los trabajadores no recuperamos la construcción de espacios colectivos de discusión, que abarquen desde el problema salarial y la precarización laboral hasta el trabajo interdisciplinario, planes de trabajo reales, mantenimiento de equipos y estructura; si no retomamos la discusión de hacia dónde vamos, desde abajo, continuaremos asistiendo a un escenario de vaciamiento y pérdida de competencias, frente a una realidad nacional (e internacional) en donde todo tiende hacia la supresión de los controles estatales y su reemplazo por la “regulación” de mercado, lo cual, está de más aclararlo, repercute negativamente en la calidad tanto de lo que producimos como de lo que consumimos en el territorio nacional.

Por estos motivos, elegimos no votar a ninguno de los candidatos, como una forma de debilitar la continuidad de esta política ya descrita. Pero al margen de la próxima elección, pensamos que es determinante que las y los trabajadores tengamos este debate de manera abierta, social, y no solo en la angustia individual de cada puesto de trabajo.